

Petition gegen Zombie-Rheintunnel lanciert

Der VCS beider Basel wehrt sich entschieden gegen die Pläne der Autolobby, den Rheintunnel wiederzubeleben. Wir lancieren nun eine Petition dagegen. Die Erhöhung der Autobahn-Kapazität durch den Bau des Rheintunnels würde mehr Autoverkehr erzeugen und so die Umwelt massiv belasten. Ausserdem wurde der Autobahn-Ausbau von den Stimmberechtigten erst vor einem halben Jahr deutlich abgelehnt.

Weniger als ein halbes Jahr nach dem Volks-Nein kommt Zombie-Rheintunnel: Ohne Respekt vor der Abstimmung, ohne Analyse der Argumente gegen den Rheintunnel sowie ohne Abwägung der Vor- und Nachteile soll das Autobahn-Ausbauprojekt Rheintunnel durchgeboxt werden.

Das Abstimmungsergebnis vom 24. November 2024 war klar: 56 % in Basel-Stadt und 64 % in Birsfelden stimmten Nein. Dieser eindeutige Entscheid muss respektiert werden. Die Menschen in Basel-Stadt und Birsfelden lehnten den Rheintunnel deutlich ab und zeigten damit ihre Präferenz für eine nachhaltige Verkehrspolitik.

«Der Rheintunnel wurde an der Urne klar abgelehnt, besonders von den Betroffenen. Die Stimmbevölkerung sagte klar Nein zum Autobahn-Ausbau. Die geplante Standesinitiative für den Rheintunnel ist respektlos.» — Florian Schreier, Geschäftsführer

Nun lancieren wir eine Petition gegen den Zombie-Rheintunnel und reaktivieren dafür die Allianz «Nein zum Rheintunnel» mit 32 Mitgliedsorganisationen. Bereits mehrere Organisationen haben ihre Unterstützung zugesagt.

Gesetze und Strategien endlich umsetzen

Wir rufen die Kantone Basel-Landschaft und Basel-Stadt dazu auf, das Abstimmungsergebnis zu respektieren und endlich bestehende gesetzliche und strategische Basis zu beachten: Der Ausbau der Kapazität für den umweltschädlichen Autoverkehr ist ein Rezept für vorhersehbare Verschlechterungen. Mehr Autoverkehr führt wiederum zu mehr Staus und mehr Umweltbelastungen.

In den letzten Jahren gaben sich beide Basler Kantone verschiedentlich die gesetzlichen und strategischen Grundlagen für konsequenten Umwelt- und Klimaschutz. Dies gilt es nun endlich ernst zu nehmen und umzusetzen.

— VCS beider Basel

*** Ende Medienmitteilung ***

Petition: Kein Rheintunnel gegen klaren Willen der Bevölkerung

An Regierungsrat Kanton Basel-Landschaft

- RR soll Abstimmung akzeptieren, besonders auch das Resultat aus Birsfelden
- Rheintunnel darf nicht gebaut werden, er erzeugt mehr Autoverkehr
- öV-Ausbau muss vorangetrieben werden
- Klimaziele und Umweltschutz endlich ernst nehmen